

**SOBREMESA**

**Lourdes Mendoza**

Opine usted:  
lumendosa@icloud.com  
@lumendoz



FOTOGRAFÍA: OSCAR CASTRO

**Alerta roja en la CFE**

Cuando la presidenta electa nombró a Emilia Calleja titular de la CFE, no se hicieron esperar los comentarios positivos de propios y extraños, resaltando que venía de adentro y había empezado desde abajo, su perfil técnico, trayectoria laboral y formación académica harían la diferencia.

En su presentación en sociedad, Emilia mencionó que recibía el nombramiento con “compromiso y responsabilidad” hacia la empresa y al país.

Pero de inmediato comenzaron a difundirse posts en redes sociales señalando un sinnúmero de irregularidades (nepotismo, acoso laboral con denuncias ante la CNDH, protección y apoyo a acosadores sexuales y laborales) durante su paso dentro de CFE, pero sobre todo en su última encomienda en el 2023 como directora de la subsidiaria Generación EPS I.

**LAS ALERTAS ESTABAN A LA VISTA DE TODOS**

Y siguen estando en Twitter, X, bajo el usuario “CFE GENERACIÓN 1”, quien se unió desde octubre del 2023.

Obviamente, no faltará quien diga que dichas publicaciones son de resentidos o, como dice la presidenta, de personas que perdieron privilegios, pero ¡no!

Son tuits de inconformidades por los privilegios no meritorios que Emilia Calleja, por abuso de autoridad, otorgó a su equipo cercano.

Tras ver su gestión en estos seis meses, dichas publicaciones eran la predicción de un futuro sin luz.

Aquí les dejo algunas frases que les darán la luz:

“La primera mujer directora de una EPS sin trayectoria ni experiencia para estar al frente”.

“Tiene inmersos en la angustia y desesperación a todos sus trabajadores”.

“Una mujer que poco ha destacado por su trayectoria laboral”.

“La Ing. Calleja siempre se ha visto rodeada de polémicas y problemas... destacando por su soberbia, sus malos tratos y hostigamiento sexual que ejerció a sus subordinados...”

“Le otorgaron la plaza de superintendente... duró cinco meses... fue destituida (sic) por malos manejos, falta de competencia y conocimiento...”

“Actualmente tiene un desastre en la EPS destituyendo a buenos profesionistas por no ser de su agrado o por cumplirle caprichos a sus cercanos, teniendo asesores hasta para firmar un oficio porque es evidente que no tiene las competencias”.

“Acompañada del trabajador Javier Maldonado Ramos, quien es



el supuesto subgerente regional y tampoco cuenta con una brillante trayectoria y que al día de hoy ya le otorgaron la plaza de superintendente de Francisco Pérez Ríos para asegurarle un salario alto... Todos conocen su historia y sabemos que él salió corriendo por la puerta chica a esconderse tras su conocido padre suplicándole un puesto sindicalizado, pero con salario de superintendente de producción, capricho que le fue cumplido al corrupto, prepotente y arrogante ingeniero”.



“Suspensiones inventadas, castigos e incluso despidos injustificados son el pan de cada día desde que la Ing. Calleja llegó al poder”.

“Urge que alguien le explique que el ser directora no le da el derecho a humillar, ni a hostigar a sus subordinados, no le da derecho de hacer mal uso de los recursos”.

“Mal manejo de recursos, mal manejo de contrataciones, duplicando salarios para favorecer a sus allegados”.

“¡El peor enemigo de una mujer es otra mujer!”.

“Felicidades a la directora... por violentar y discriminar a las mujeres”. ¡Quiéúboles!



**GENIO Y FIGURA HASTA LA SEPULTURA**

Palabras más palabras menos es lo mismo que han leído en mis columnas sobre Emilia como directora general.

La historia se está repitiendo, con la agravante de que en la subsidiaria Generación EPS I tenía a su cargo una proporción de centrales de generación y casi dos mil trabajadores. Hoy es responsable de la totalidad de los tres procesos productivos de la CFE: generación, distribución y transmisión.

Aquellos cercanos que en su gestión como directora de la Subsidiaria, quienes duplicaron sus salarios, ¿qué creen? siguieron siendo sus cercanos y no sólo eso, volvieron a duplicar sus salarios, gracias a su gestión nepotista y no por capacidad o experiencia laboral.

La meritocracia que agradeció Emilia en su nombramiento ya no existe en la CFE. Hoy la empresa pública eléctrica de México está en manos de gente inexperta e improvisada, cuyas lealtades como la de Emilia, no están en la CFE ni con el país, sino con sus intereses personales.

Ejemplo de ello es la instrucción disfra-

zada de petición que le hizo Adrián Olvera, sí, el acosador sexual de mujeres, a Calleja para nombrar a Karina Esparza Álvarez como subdirectora de Finanzas. La chica apenas cuenta con cinco años en CFE, se tituló en el 2022 y de tener un salario bruto mensual en septiembre de 2024 de 94 mil pesos ahora lo tiene de 144 mil.

¿Será que Adrián Olvera quiere la cartera de CFE a su disposición?



Además de continuar con sus prácticas de acoso sexual en total impunidad. Ah, y cómo dejar de mencionar que ya está instalado en la oficina contigua de la Dirección General.

Baste decir que hay quienes piden que mejor regrese Bartlett, ¡así de grave el problema!

Como resultado de la gestión de Calleja en la CFE, para sorpresa de muchos, se tiene un mayúsculo y cada vez más grande nepotismo, tráfico de influencias, abuso de autoridad, acoso laboral, acoso sexual y algunos dicen que hasta misoginia.

Los actos de corrupción que ensombrecen su administración obedecen y benefician a intereses personales y familiares hasta el grado más alejado, amigos, conocidos, su prima y un largo etcétera que incluye compromisos con el SUTERM.

Ojo, eso sin contar a todos los familiares directos y políticos de los apellidos Calleja y Alor que están en Pemex e IMSS, principalmente como trabajadores, contratistas o proveedores. De hecho, no es casualidad que esos apellidos, pero principalmente Calleja, hayan estado muy presentes en las administraciones federales neoliberales del PRI.

El papá de Javier Maldonado, el consentido de Emilia, Javier Maldonado Alfaro, es representante sindical muy cercano a Víctor Fuentes y en el 2007 fue presidente interino en Lázaro Cárdenas, Michoacán, y hubo desfalcos. Además, fue representante sindical de la central Petacalco y estafó a unos colonos con lana de un fraccionamiento de CFE.

**¿EL FUTURO EN PENUMBRAS?**

Presidenta Claudia Sheinbaum, sabemos que Emilia no era su opción, sino la que le impuso AMLO junto con Bartlett. Sin embargo, ¿permitirá que esta señora siga sirviéndose con la cuchara grande en perjuicio de todos los mexicanos y a favor de Bartlett? Ojo, no hay capacidad suficiente para dar luz a todo el país y con esta mujer que tiene como secretario particular al de Bartlett nos quedaremos en penumbras más rápido y por mucho más tiempo de lo imaginado.

Espero que no haya necesidad de decir “se los dije”.